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考公職有障礙 行穩致遠開拓創業路

賴正晃 發起讚滿重建街王緒鼎

　來到英文系副教授王緒鼎的辦公室，各式
英美文學的書籍映入眼簾，打從在加拿大求
學時代就開始鑽研文學領域的他，對於文學
有著一番獨特的情感。
　談起教導學生的過程，王緒鼎很重視學生
在課堂上的反應，他不但會走下講臺，在學
生的座位間來回穿梭走動，檢視學生的學習
狀況，他還會用引導的方式讓學生思考問題
的答案，而對於積極回答問題的同學，也會
給予加分的鼓勵。

  除此之外，王緒鼎不用批評的方式
對待學生，如果學生在課堂上玩手
機，他會以半開玩笑的方式讓學生
專心上課；對於努力但考試成績卻
不理想的同學，甚至還可用報告或
英詩背誦的方式做補救，他對學生
認真教學的態度可見一斑。
　王緒鼎表示，學生學習英文較注
重應用層面，文學的部分比較不實
用，但是他認為文學作品之所以會
被流傳就是因為語言的精工，若能
掌握文學作品的涵義和美學，甚至
在自己的作品中適時地引用文學經典
的句子，對未來學業都會有很大的加
分效果。

　談到自己會獲獎的原因，他表示自己會
利用教學支援平臺以投影片的方式完整

呈現教材，針對比較有深度的文學作
品，甚至還會親赴加拿大找尋合適
的影片來幫助學生學習。
  王緒鼎以蓋房屋作比喻，鼓勵同
學在求學時期打好基礎，「一棟穩
固的房屋會有很好的地基來支撐，

反之，地基不穩的房屋，若要往上
發展，一定會有其侷限性存在」，而

要打好基礎，勢必要付出一定的努力。在
莘莘學子漫漫的求學路上，王緒鼎將持續

以用心和耐心，為同學開啟英美文學的知
識殿堂。（文／陳騫靜、攝影／鄧翔）

 注重教學基礎 鼓勵代替責罰

專任教師評鑑優等獎

教學
卓越

  華語教學開課囉！淡江大學成人教
育部為各大專院校在學學生及社會人
士開設「華語文密集式課程-教學實務
班」，即日可報名，名額有限，行動
要快。參加10個單元課程且缺課未達
總時數五分之一，與考試成績70分以
上，即頒發英文推廣教育證明書，並
擇優錄取為暑期華語班助教。課程日
期自12月8日起，於臺北校園上課。欲
報名請至淡江大學活動報名系統報名
（http://enroll.tku.edu.tw/）。詳
細資訊請至成教部網站查詢（http://
www.dce.tku.edu.tw/）。（資料來源
／成教部、文／蔡昀儒整理）

　【人物短波】本校航太系校友賴正晃
與一群在重建街經營市集的年輕人，於
1日發起「讚滿重建街」活動，除了利
用臉書宣傳，邀請網友用手指按讚外，
也在活動當日號召500多位民眾共同參
與，用雙腳「站」滿重建街區，希望召
集群眾力量，用公民活動表達對淡水文
化歷史的保留及關心。
　賴正晃表示，重建街為淡水第一條商
業街道，是淡水文化的起源，「希望透
過群體力量，表達訴求，並保存淡水的
歷史文化。」後續也將於15日，在重建
街區發起音樂會活動。(文/黃怡玲)

中華民國102年12月9日 
知識之海˙臺北校園動態

李延年

　【記者姬雅瑄淡水校園報導】大傳四簡意
臻、甘育瑜參加由中華電信基金會舉辦的「蹲
點‧台灣」，以作品「相遇 Action!」獲得貳
獎，他們倆人到臺南林子內教會，帶著教會青
年完成一部自編自導自演的微電影。甘育瑜表
示：「拍攝過程中可以看到這群孩子對自己家
鄉的情感。」
　簡意臻表示，希望透過教導偏鄉青少年專業
的影像技能，進而縮短城鄉數位差距，「透過
紀錄片能讓更多人認識臺南林子內。」對於得
獎，他們二人皆表示，本活動讓他們更認識臺
灣這塊土地了，「在領獎時還看到林子內的朋
友們用我們教授的技巧拍攝感謝影片給我們，
真的很感動！」

蹲點紀錄得貳獎

　【記者李亞庭淡水校園報導】外語學院進
行「加倍奉還勵學扶助計畫勸募方案」，以
外語學院各系系友、專任老師與其他善心人
士為募款對象，援助外語學院清貧及遭逢急
難學生，希望幫助他們度過難關，安心就
學。外語學院院長吳錫德表示，今年各系系
慶中和許多畢業校友聊天時發現，中小企業
的校友都非常關心學弟妹的就學狀況，有些
學生是清寒家庭，必須半工半讀完成學業，

許多人受打工影響導致課業成績下滑，「這
些校友們都是過來人，雖無法像大企業鉅額
捐款，但依然有心想要幫助學弟妹，因此我
們提出小額捐款方案，聚沙成塔也能發揮最
大效益，也希望受到補助的學弟妹，未來可
以『加倍奉還』回饋淡江，將愛心傳承下
去。」募款自本學期開始至本月31日止，作
為下學期的補助預算，外語學院各系學生可
於下學期至各系系辦申請。

外語學院加倍奉還募款助學

　【記者郭宇璇蘭陽校園報導】
淡 江 好 棒 ， 礁 溪 獲 獎 ！ 國 際 觀

光管理學系助理教授紀珊如於上月28日代
表礁溪鄉，前往廈門參與「2013年國際宜

居城市大會」國際花園城市獎（Whole City 
Awrad）決選，日前傳回好消息。參與B組的
礁溪鄉公所，獲得銅質獎。紀珊如表示，能
夠在國際性的大舞臺上發表演說，並且和全
世界的國家相互較勁的機會非常寶貴，「與
宜蘭縣政府秘書長陳鑫益帶領的團隊一起工
作的氣氛相當融洽，可以深刻地感受到他們
的凝聚力，非常期盼未來還有機會再次攜手
合作！」

觀光系 礁溪鄉 
奪國際花園城市銅質獎

全面政變  變裝DINNER
　政經系系學會於4日晚間在學生餐廳一樓舉辦
HIGH TABLE DINNER，主題為「全面政變」，
學生打扮成各式各樣的角色或穿著異國服飾參加
晚宴。政經系主任包正豪也一同出席，與全體學
生共襄盛舉。 
　活動內容包含自助式晚餐、走秀活動、才藝表
演等，包正豪表示，這次的高桌晚會辦得相當
有特色，為了鼓勵同學的用心打扮，特別加碼
獎金！在一連串的才藝表演後，整場活動順利結
束。勇奪走秀賽第一名的政經一劉庠寬說：「雖
然是虧本演出，但是既然要裝扮就要認真打扮，
才不會辜負學長姐的用心策劃。」（文、攝影／
郭宇璇）

住宿學院玩生態 

　【記者郭宇璇蘭陽校園報導】蘭陽校園住
宿學院主題活動，邀請圈谷生態資訊公司總
經理陳逸忠於4日在蘭陽講堂，進行「認識蘭
陽動植物」導覽，陳逸忠多年在佛光大學通
識課程授課，對2校的生態環境瞭若指掌，他
先以幻燈片介紹臺灣東北的生態環境，再讓
參與活動的師生對於校園常見的植物進行解
說。政經系系主任包正豪表示，希望師生能
多關注蘭陽校園動植物的生長，友善對待環
境，以維持校園生物多樣性的特色，進而建

置蘭陽校園生態環境資料庫。政經二吳宛儒
表示，第一次深入的了解到校園裡的植物名
稱、屬性，收穫良多！
　另外，由蘭陽校園主任室主辦「背著蘭
包，踏蘭圖主題書展」，即日起至20日在蘭
陽圖書館展出，還提供有獎徵答，只要上傳
照片至觀光系ITM臉書粉絲頁，就能獲得木
製床上伸縮桌、1000點圖書館影印卡等獎品
的機會。詳情請上觀光系粉絲頁：https://
www.facebook.com/tku.itm?fref=ts查詢。

　【記者姬雅瑄淡水校園報導】淡江之聲參與
Hit FM與全臺17所大專院校合作成立的「Hito
校園廣播聯盟」，Hit FM將提供藝人歌手的
首播給淡江之聲，並分享最即時的音樂資訊，
首播是上月26日陶晶瑩與方大同合作的最新單
曲<是愛>，淡江之聲公關長蘇世昕表示，以
前很少有機會與業界接觸，所以非常期待這一
次與Hit FM的合作，「希望可以透過雙方的資
源，提供給聽眾更即時更豐富的音樂資訊。」

淡江之聲

教育傳播與科技

華語教學師資培訓報名中

　 【記者呂柏賢淡水校園報導】5日由
職輔組與化學系邀請到綸欣實業股份

有限公司科普飛行隊產品經理周文
祺演講「智慧、雲端與巨量資料的
科學應用APP技術與市場挑戰」。

　他提到，未來學校的老師在教學上將能以
近像投影的方式利用APP將手機與平板畫面連
結，使用短焦投影概念，直接投影在電子白板
上，一指觸控就能掌握教學脈絡，讓學生也能
實際透過大螢幕的觸控使得學習印象更為深
刻。
　周文祺表示，「數位學習儼然成為未來的趨
勢，利用雲端、APP和無線的概念，結合APP
輔助教學，舉例來說：以電腦3D模擬化學分
子、多角度觀看材料結構、原子軌道的軌跡、
數位顯微鏡等都能使學習效果加分。」

APP教學 數位學習成未來趨勢 資 傳 系 『 大 道 公 』 繪 本  畫 出 濃 厚 鄉 土 情

永旺五金塑膠鋼模有限公司董事長

　【記者林妤蘋專訪】「做人最重要的是誠懇的態度。」
這是東莞永旺五金塑膠鋼模有限公司董事長李延年創業以
來秉持的原則，自淡江銀行系畢業的他，身兼淡江大學廣
東臺商校友會秘書長，當選第二屆卓越校友創業楷模；由
於小時候生病造成病毒感染，因此行動較無法如一般人自
由，但是靠著腳踏實地的精神與行穩致遠的傻勁，讓他靠
雙手在大陸打拚出一條屬於自己的路。

大學時期 課業工作兩頭燒

白手起家   從員工邁向老闆   

兩岸金融研討會  簽學生赴陸銀實習協議

銀行系系友李延年，現為永旺五金塑膠鋼模有限公司董事長，深耕大陸事業

多年。（攝影／賴意婕）

 　【記者潘倩彣台北校園報導】教育科技學
系與臺灣教育傳播暨科技學會（TAECT）於
6、7日在臺北校園舉辦「新教育政策中的教育
傳播及科技」國際學術研討會。目的在於對教
育傳播與科技的角色和未來發展趨勢，以及如
何增進國內外教育傳播與科技學界、師資培育
的交流機會等議題，會中邀請國內外相關領域
的學者、專家、實務工作者，教育學院院長張
鈿富亦蒞臨參與，進行研究成果發表與座談，
並對此議題做深入的分析與理解。
　研討會以新世紀學習趨勢等7子題進行研
討，包含近來盛行的數位原生、雲端科技、
行動學習等都是研討範疇。在2天的研討會中
除了臺灣學者的論文發表之外，還有教案競賽
與媒體競賽的發表。並邀請到教育資訊化領
域學者美國喬治亞大學教授Dr. Robert Maribe 
Branch、澳洲塔斯馬尼亞大學教授 Dr. Duh 
Been-Lirn和上海華東師範大學教授祝智庭，
分別就教育新科技方面進行專題演講。
　教科系系主任顧大維表示，「希望藉此提高
學校在教育領域上的曝光機會。而在此次研討
會上本系碩士班同學在國際教育專家面前發表
論文，能透過專家們的建議，從中得到更多的
啟發，並且運用在未來教育科技上，能在教材
設計方面有更多創新思維。」

　【記者吳雪儀淡水校園報導】財金系
於上月28至30日在浙江省台州國際大酒店
參加「2013海峽兩岸小微金融發展論壇」
研討會，由台州市人民政府、浙江省人民
政府臺灣事務辦公室、浙江省人民政府金
融工作辦公室以及臺灣金融研訓院共同主
辦，而淡江大學為全臺唯一擔任協辦單位
的大學。臺灣方面由永豐銀行董事長邱正
雄與前金管會副主委張秀蓮，帶領包含中
華經濟研究院院長吳中書、臺灣金融研訓
院院長鄭貞茂等22位專家、學者、業界高
官與會。
　此次論壇有兩大主軸，第一項為兩岸金
融學術交流，由台州學院設立小微金融研
究所，與台州學院簽訂金融學術交流意向

書，藉此進行金融研究上的互動學習、在
當地大學學術及針對未來發展進行交流的
機會。
　 第 二 項 為 實 習 意 向 書 ， 由 金 融 研
訓 院 與 台 州 市 銀 行 業 協 會 簽 訂 M O U
（Memorandum of Understanding）金融監
理合作了解備忘錄，為淡江、逢甲及台北
大學的學生，提供未來在台州市陸橋農村
合作銀行實習的機會，進行多方面人才的
交流與互動，這也是臺灣首次與大陸銀行
進行學生實習交流；而實習條件協議書，
須等教育部審核通過。財金系主任李命志
表示：「等正式簽訂協議後，當地將提供
學生海外研習經費。」兩岸金融中心主任
林蒼祥說：「對商管學院學生來說這是很

　回憶起在淡江就讀銀行系的時光，李延年笑著說印象最
深刻的是大一時還沒開始拿拐杖，所以無法出門用餐，學
長姊得知後都會送飯到他當時的租屋處，著實地感受到淡
江人的溫暖。由於當時就讀夜間部，所以早上便在一家電
子機械公司上班，原先只想應徵工讀生，後來卻意外地成
為了正職，當時工作和課業壓力都非常大的情況下，甚至
學校的考試都快自顧不暇。李延年回想時說道，「巴不得
能快畢業！」

　畢業之際，也曾和大多數的學生一樣感到茫然，李延年
曾試著去考取公職考試，無奈即使筆試第一名，卻因為對
方以行動不便這個理由名落孫山，但總是正向思考的李延
年說：「如果當時真的進去工作，或許就不會有創業這個
過程。」於是他繼續待在原先的電子機械公司，認真負責
的態度也讓他得到老闆的賞識邀請他入股，但是懷有創業
夢的他，最後毅然決然的決定離開公司，開創屬於自己的
天空。

　白手起家的李延年，自行創業之初員工只有5人，因不
想和原公司打對臺，他選擇做和當初不同領域的貿易公
司，後期他也和原公司老闆保持良好的關係，甚至尊稱對
方為「師傅」；他總認為人要懂得惜福感恩，並且不要刻
意與人對抗，「其實我很幸運，一路走來都算順利。」由
於當時客戶信用不錯，資金也周轉順利，與廠商及同事們
也都處得很好，因此對他的幫助很大。
　李延年先後創立了信欣電機股份有限公司、香港威盛有
限公司，逐漸將版圖擴張到大陸，到現在擁有300人規模
的永旺五金塑膠鋼模有限公司，現在在兩岸三地共有3個
據點。

　雖然當初去對岸的事業順利，但他也提到目前大陸對臺
商要求的條件越來越嚴苛，門檻也越來越高，因此臺商在
對岸面臨的情況益趨嚴峻，因此安份與低調就是最好的方
法，而一旦經營了就要全心投入也是他始終秉持的信念。
認真學習的李延年每天晚上都會自學英文，他建議多加強
自身的外語能力：語言是一種溝通工具，無論是哪方面的
知識，都要像海綿一樣不斷吸收新知，同時他也指出臺灣
學生比較內斂，李延年以自身的例子鼓勵大家，投入職場
後，只要一旦發現哪裡不足，便要努力加強，不然最後只
會完全喪失競爭力。
　在職場中，他認為最重要的就是人際關係，也就是「人
脈存摺」，由於當時銀行系的同學半數進入了銀行業工
作，在資金的處理上比較能夠有辦法幫忙進行周轉，而淡
江校友聯誼會也提供了彼此互相交換資訊的平臺，讓李延
年在資金運用上較無後顧之憂。至於未來能否有機會和淡

不屈不撓　態度最重要

江進行產學合作，李延年表示曾經有
臺灣的大學生於寒暑假期間到他大陸
的工廠實習過，礙於時間和離鄉背井
等因素，大多是走馬看花，但他也不
排除未來可以提供更長久的實習或工
作機會，將會在能力範圍之內盡力幫
助學生。

　即便已擁有一家規模不小的公司，
李延年仍謙虛地說：「不敢講自己很
成功，一切是機會來了自己能把握
住，創業所需要具備的特質就是不屈
不撓，並且有耐力。」但他也坦言對
於現今的環境要創業相較於過往是困
難了許多；以往封閉的環境，只要肯
做就有機會，現在開放之後，反而機

大陸經營方針 人脈與低調至上

會相對的減少，因此自己的技能以及本事要盡量累積跟學
習。他表示：「關鍵在於自己的態度，千萬不要怕苦怕
累，以前去工廠做事總是弄得髒兮兮的，但也毫不猶豫捲
起袖子拚命做。」

自助天助　機會自然就來
　一路走來經過幾番努力，李延年始終覺得靠自己最重
要，也相信自助天助的道理，他認為唯有獨立才能夠走
出去；回憶起早期跑業務，他堅決地說：「就算再怎麼
辛苦，我都沒有想要放棄過，因為這是自己披荊斬棘走
出來的路。」即使行動不方便，也都一個人拄著拐杖，

提著包包去見客戶。
　目前儘管公司成長順利，李延年卻不要求公司擴展多大，
「自己對於公司規模很容易感到滿足，主要是有一份能力範
圍之內的成就，絕不會好高騖遠，有許多失敗的例子就是過
度好大喜功。」
　李延年認為淡江學弟妹比起其他校學生的優勢在於活潑、
自由以及靈活運用的頭腦，建議學生做事要腳踏實地，並且
擁有自己的主見和想法，如果想一步登天絕對會跌得更慘，
「時時刻刻的學無止境，才能讓自己保有競爭力，要敢拚敢
衝，才有機會闖出一片天。」
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　台州市銀行業協會會長金躍強(前排右)與臺灣金融研訓
院院長鄭貞茂(前排左)於台州國際大酒店簽署合作交流協
議。（圖：林蒼祥提供）

　【記者李亞庭淡水校園報導】外語學院於4
日舉行「外語華語教學儲備師資實習培訓計
畫」第2期說明會，由知識動能線上華語教學
研發總監潘素滿進行培訓課程說明。潘素滿表
示：「第1期的培訓以漢語拼音教學為主，這
次則以教材設計與教學方法為主軸，包含實體
與線上的教學方式演練，鼓勵同學培養以外語
教華語的能力，將課程中所學能實際應用在實
務上。」 
　由於外語學院與知識動能公司於5月舉辦第
1期的培訓成果反應良好，為深化師資華語教
學能力，乃辦理第2期，本次開放25個名額，
甄選通過的學員可免費修習6小時培訓課程。
此外，本次亦開放外語學院受限名額未能進入
培訓名單者與非外語學院之各系學生以自費方
式報名，報名費為新臺幣500元。報名至10日
止，請外語學院學生至各系辦報名，非外語學
院學生則至院辦報名。 

好的機會，可以藉由兩岸的交流及合作協定，為學生提
供就業學習的契機。」

踏蘭圖主題書展

國際研討會

　【記者陳安家淡水校園報導】資傳系第一本
繪本『大道公』出爐！上學年度的服務學習課
程開設說故事與腳本企劃課程，資傳系四陳盈
如、洪語鄉、曾芯敏等5人在資傳系老師賴慧
如及楊智明的指導下，於本月完成此繪本，繪
本內容結合在地文化和專業技能，充分展現服
務學習課程回饋社會的精神。
　繪本取材淡水一帶傳統信仰『大道公』，發
揮創意改編其中點龍睛一傳說，希望喚起那些
日漸被遺忘的老故事。而製作過程中，學生不
僅訪問在地耆老、參加大道公祭典，更到國小
與小朋友互動、服務，預計送出700本繪本給

國小、圖書館、文化中心等相關機構，以望達
到回饋在地、代代傳承的願景。
　繪本將於本月中在水源國小發表，並計劃拍
攝紀錄片及動畫製作，持續在地文化傳承的創
作。作者資傳四陳盈如說：「雖然過程辛苦，
經過無數的刪修，但看到最後的成果，一切的
堅持非常值得！」楊智明則表示，「希望能依
照學生喜好，發揮在校所學專業技能，將視野
帶出校園外， 接觸更多學校學不到的寶貴經
驗，使學習更加多元。」

914-3.indd   1 2013/12/6   下午 06:57:08


